

El centenario de Federico Balart

En las corporaciones, ni los centros de cultura, y hablando con franqueza, ni la misma prensa, ha tenido un recuerdo en el día del centenario del ilustre Balart.

Los mismos periódicos de Madrid, a excepción de «La Epoca» no han tenido un recuerdo para él, siendo así que nuestro gran Balart fue una figura de extraordinario relieve en el plano más elevado de la poesía.

Pero lo que en ellos puede ser un olvido explicable, no lo es entre nosotros los murcianos, que nos hemos enorgullecido muchas veces al preguntar que fué nuestro comprovinciano.

Aunque estas líneas salgan con un pequeño retraso, queremos que sirvan de homenaje sentido de admiración y hemos de agradecer a «La Epoca» el siguiente recuerdo, que dedica a su memoria:

«El 23 de octubre de 1831 nació el Pliego (Murcia) el poeta y crítico Federico Balart. Murió en Madrid, siendo director del Teatro Español, con la compañía Guerrero Mendoza, el 11 de abril de 1905.

¿Que pensar de Federico Balart al cumplirse ayer el primer centenario de su nacimiento?

Hace unos años estuvo de moda de aligrar a las escuelas poéticas de España en el siglo XIX. Hoy se reconoce que la «revisión de valores» llevada a cabo por la generación del 98 pecó de ligera, apasionada e injusta. El siglo XIX señala un apogeo muy floreciente de la mentalidad española. La poesía, la historia, las ciencias, la crítica; las artes son aquí cultivadas por numerosos y muy esclarecidos ingenios. Consérvase aún, pese al krausismo de Sanz del Río y de sus continuadores, la tradición hispana en lo que atañe a la fé religiosa, al equilibrio intelectual, a la claridad de pensamiento y de las expresiones, a la cortesía y buena educación, a la libertad romántica que nunca degenó en libertinaje ni cubrió con extravagancias pasiones de bajo vuelo.

En este medio social tan enraizado en la sana tradición española, Balart fué un crítico concienzudo, que atendía a los méritos del autor y de la obra sometidos a examen y no a exigencias de compadrazgos, capillas, conjuras del silencio, frases hechas y opiniones que se reciben como intangibles y sagradas. La crítica de Balart, siempre expresada en forma modesta—sus seudónimos eran «Nadie» y «Cualquier»—se distinguía por lo sensata. Balart es el crítico de buen sentido, de la recta razón, de la sinceridad que no se aviene a circunvenciones ni disimulos. Es un maestro de bellas letras que prodiga consejos paternales. Su cultura, su talento, su familiaridad con los artistas y escritores más celebrados de todas las épocas y países, su trato frecuente con los clásicos antiguos y modernos han dado a su espíritu una amplitud y una flexibilidad que aseguran la ponderación y certeza de sus juicios. Es lástima que no se coleccionen en volúmenes los artículos que Federico Balart dedicó a las obras artísticas y literarias de su tiempo, pues el autor de «Dolores», fiel a la norma romántica que inicia Diderot y culmina en Gautier, consagra por igual su pluma a las producciones plásticas y a las que tienen la palabra escrita como medio de expresión.

Balart, crítico sabio, fué también poeta inspiradísimo. ¿Quién no sabe de memoria pasajes de sus «Horizontes» y del libro en que se agrupan sus ayes de dolor a la muerte de su primera esposa? «Dolores» fué en el momento de su aparición uno de los pocos libros de versos que se aplauden, se comentan, se discuten y—lo que es más insólito—se compran. Todo está allí sentido con emoción y pensado

con profundidad. «Dolores» —cuyo título es el nombre de la amada muerta es un eco romántico que se inspira en la Biblia, acaso en el «Libro de Job», y se esmalta con sentencias de una filosofía que es a veces consuelo como la de Boecio, y en ocasiones semejante a la de Heine y la escuela germana, cuando no la que desborda en las composiciones de Sully Prudhomme y de la misma madame Ackermann.

Los versos de Balart son, como «El canto a Teresa», de Espronceda, un desahogo de su corazón herido por una pena honda y de cuya sinceridad ha podido dudar tan sólo echándose de enterado algún burguesillo de cerebro estrecho, incomprensivo e inadaptable a las delicadezas psicológicas y a todo ambiente de belleza. Las estrofas que componen la obra maestra y más conocida de Balart acaso no se escribieron para ser publicadas. Nunca tuvo su autor el prurito de la notoriedad. Por eso la incorporación del poeta a su obra se consigue en este libro de admirable manera. Diganlo las soberbias octavillas de «Soledad», de ritmo tan melodioso:

«Cuando abatido dejo mi casa
Y al campo salgo, triste y sombrío,
Tal vez me quedo mirando al río,
Tal vez me quedo mirando al mar.
Como esa línea que pasa y pasa
Fueron mis dichas y mis venturas;
Como esas olas mis amarguras,
Que van y vienen sin descansar.
Mudo y absorto, solo y errante,
Ya en mí se cifra mi vida entera:
Nadie se cuida, nadie se entera
De los suspiros que al viento doy.
Ya no me queda ni un pecho amante
Que con sus penas mis penas junte,
Ni un dulce labio que me pregunte
De donde vengo, ni a donde voy.
Nadie ve el duelo que mi alma llena;
Mis negras dudas a nadie fio;
Todas mis fuerzas embarga un frío
Que al fondo llega del corazón.
Y a solas paso mi amarga pena,
Y a solas vivo y a solas muero,
Como en la nieve muere el cordero
Que entre la zarza dejó el vellón.»

De primera fuerza es asimismo el soneto a Escorial, que dice:

Una mole de piedra, donde el viento
Ya brama con furor, ya expira lacio;
Un altar de oro y pórfido y topacio
En un templo desnudo de ornamento;
Una tumba de reyes por cimientto,
Y una cruz por corona en el espacio,
Y un convento más grande que un palacio,
Y un palacio más pobre que un convento.

Tal eres Escorial. Perderse viste
Sin mellarte los siglos que pasaron,
Y aun tu poder incólume subsiste.
Aun te elevas donde ellos te dejaron,
Grande, fuerte, modesto, grave y triste,
Como el pueblo y el rey que te fundaron.
Y del mismo modo fuera posible ir copiando sonetos y diferentes clases de combinaciones métricas en las que se ofrece solidez de pensamiento y esa hombría tan recia y española que suele faltar en los poetas y prosistas contemporáneos.

A Federico Balart, ¿quién podrá negarle inspiración sana muy en armonía con los tiempos en que vivió, perfecto dominio del idioma y de la métrica, erudición y buen sentido?

Luis Araujo Costa

LA BOLSA

CONTRACCIÓN DEL DIA 27

Por teléfono	de la noche
Interior 4%	80'00
Amortizable 5%	78'25
Idem 4%	0'01
Banco de España,	450'00
Tabacos	000'00
Francoos	48'95
Libras	44'41
Dollars	11'17
Liras	28'00

GUBIERNNO CIVIL El conflicto de las Salinas de Pinatar

El gobernador explica lo ocurrido, a su juicio, en Campos del Río

La falta de trabajo en Sangonera

Ayer mañana fué visitado el gobernador por los concejales de este Ayuntamiento señores Galán Gil y García López, quienes hablaron al gobernador de la paralización de obras en un camino de Sangonera y le interesaron su ayuda para ver de resolver en parte la angustiosa situación de aquellos vecinos sin trabajo.

El gobernador les dijo que la paralización de las obras se debería sin duda a que la Diputación no dispone de personal técnico y que en el mismo caso se hallaban otros pueblos. Para tratar de esta cuestión marchó a Madrid el señor Pascual Murcia, habiéndose interesado él, cerca del Subsecretario de Gobernación, para que se den las facilidades necesarias a la Diputación en este importantísimo asunto.

Recomendó a los señores Galán y García que reúnan a los propietarios de Sangonera y busquen en ellos la cooperación necesaria, a fin de aliviar el problema del paro.

La cuestión de Campos del Río

Respecto a la visita de los proletarios de Campos del Río, para protestar de los atropellos de que viene siendo víctima la propiedad en aquel pueblo, dijo el gobernador que no creía que se tratara de un caso de desamparo de la autoridad hacia un sector del pueblo, por no tener ese concepto el alcalde. Cree que lo ocurrido puede obedecer a la mala intención de alguna persona que aprovechando la ausencia de la pareja de la Benemérita que allí venía prestando servicios, y que ha sido reintegrada, atentara contra algunas propiedades para vengar resentimientos personales. Requirió a los comisionados para que investiguen quienes puedan ser los autores de la hazña y se lo denuncien, prometiéndoles castigarlos con

todo el peso de la Ley. No obstante, por su parte hará cuanto le sea posible en este asunto.

Añadió que el mismo alcalde de Campos del Río viene demostrando gran interés en el establecimiento de un puesto de la Benemérita en aquel pueblo y cuya solicitud ya fué presentada oportunamente, facilitando el alcalde el local conveniente.

Los despidos en las Salinas de Pinatar

Dijo el gobernador que la Compañía de las Salinas de Pinatar se había visto obligada a despedir personal, dejando únicamente la parte necesaria para el desenvolvimiento del servicio.

Los obreros despedidos han acudido a la Compañía solicitando que se les turne en el trabajo con el personal que ha quedado y en ello parece que hay algún inconveniente.

Como consecuencia de esto los despedidos tratan de impedir que continúen trabajando los obreros que han quedado, constituyendo esto un pequeño conflicto que el gobernador espera solucionar brevemente. Para evitar desórdenes ha reforzado la Benemérita de aquel pueblo.

La situación obrera en Alhama

En cuanto a la situación obrera en Alhama dijo el gobernador que le había visitado una comisión de trabajadores para solicitarle que el inspector del Trabajo señor Rolando, vaya a aquel pueblo, en calidad de delegado para ver de solucionar varias cuestiones obreras allí planteadas.

Declaraciones del ministro de Hacienda El Gobierno acordó la nivelación del presupuesto, sin ficciones

(Por telégrafo)

Madrid.—El ministro de Hacienda manifestó a los periodistas que el Consejo de ayoche había tenido importancia extraordinaria.

Se tomó el acuerdo de llevar a efecto la nivelación del Presupuesto sin ficciones. Se aceptó la contracción de gastos, sin perturbar los servicios del Estado.

Se robustecerán los ingresos, dando elasticidad a los actuales, y creando otros nuevos, que la discreción aconseja reserva.

La partida principal del déficit es la de 40 millones que se invierten en atenciones ferroviarias. Por dicho motivo se acordó que desparezca la Caja ferroviaria, incorporando los gastos al Presupuesto. De esta manera se englobarán las atenciones ferroviarias, siendo atendidas aquellas que por su utilidad lo requieran y suspendiendo otras, que no respondan a principios económicos. Las regiones afectadas por esta decisión comprenderán la imposibilidad de mantener esas obras.

Sobre esta cuestión, hubo discrepancias, cosa lógica, dada la heterogeneidad del gabinete, pero se comprendió la imposibilidad de apelar a la deuda ferroviaria que agravaría el déficit.

El Gobierno arrostrará además la impopularidad de rechazar ciertos aumentos en las dotaciones burocráticas.

Por equidad serán mejorados los empleados modestos mediante una reforma de plantillas.

Para no producir aumentos quizá precise rectificar algunas ventajillas que se concedieron.

Azaña, dijo Prieto, enfocó el problema con gran conocimiento de su competencia y carácter de funcionario. Preveimos, añadió el ministro de Hacienda, la oposición de las Cortes, pero estamos frente a un presupuesto de sacrificio.

El ministro de Marina anunció determinadas economías, derivadas del pase a la reserva de dos barcos inservibles. Sin embargo se mantiene completas las dotaciones.

Los propósitos del Gobierno

En los centros políticos se asegura que el Gobierno está dispuesto a llegar a la reducción del personal de la Administración civil, realizando algo parecido que con los militares.

A este fin se darán facilidades a los que se quieran retirar voluntariamente, amortizándose sus plazas para conseguir la reducción de plantillas.

Igualmente se afirma que se exigirá a los que queden la jornada legal de trabajo de seis horas.

HUESPED ILUSTRE

D. SANTIAGO RAMÓN Y CAJAL

Desde el lunes en la noche y acompañado de su distinguida hija, se encuentra en Murcia el eminente médico Dr. don Santiago Ramón y Cajal.

Viene de Alicante realizando un viaje de recreo y seguramente esta noche regresará a Madrid.

El sabio doctor ha sido saludado por sus amigos de esta y por la clase médica que han rendido atenciones cariñosas para el eximio maestro.

Reciba nuestro respetuoso saludo de bienvenida tan ilustre huésped.

Asociación de Cultura Musical

Esta Asociación que tan rotundos éxitos ha tenido en los años que lleva actuando en nuestra ciudad con sus conciertos musicales en los que ha actuado lo más destacado en el bello arte de la música, reanuda sus conciertos, entrando en el décimo año de su actuación con uno que tendrá lugar en Roma el Sábado 31 del actual a las seis en punto de la tarde, a cargo de la eminente pianista rusa Ana Dorfmann, que es uno de los grandes valores musicales de la Rusia actual, tan pródigo en estos valores.

Ania Dorfmann que obtuvo el Gran premio del Conservatorio de París, es discípula de los mejores

maestros de la Rusia actual y ha dado numerosos recitales y conciertos con orquesta en Francia, Austria, Alemania, Holanda, Inglaterra y Rusia, habiendo obtenido extraordinarios éxitos y siendo objeto de las más brillantes críticas.

El pasado año hizo una tournée en Inglaterra de 39 conciertos con tan gran éxito que en Diciembre próximo volverá a actuar en el Queen's Hall de Londres.

Oportunamente publicaremos el programa que es interesantísimo. Esperamos que los señores socios, tanto los que lo son actualmente, como los que fueron anteriormente y se han dado de baja por circunstancias personales, prestarán su colaboración a esta labor que realiza la Asociación de Cultura Musical, aportando a ella su entusiasmo, pues sería de lamentar que una entidad de esta índole que tanto trabajo ha costado establecer y que nos ha hecho conocer los más grandes artistas del mundo musical, se viera en el trance de desaparecer, máxime teniendo en cuenta lo modesto de la cuota mensual, que está al alcance de todas las fortunas, y la circunstancia de estar actualmente suprimida la cuota de entrada.

Los señores que deseen inscribirse se pueden hacerlo dirigiéndose por carta o verbalmente al Delegado de esta Asociación, que es don Alberto Arranz.—Plaza de Santo Domingo 31—2, o también en el teléfono de dicho señor que es el 1519.

EN BREVE APARECERÁ
“DON GRISPIN”

EN SUFRAGIO DEL ALMA de la señora

Doña Carmen Hernandez Navarro

VIUDA DE GASCÓN

Que falleció el día 13 del actual

Habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica (Q. E. P. D.)

Estará la Veía y Alumbrado mañana Jueves, celebrándose misas cada media hora, desde las ocho hasta las once, en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

Por la tarde a las cinco terminada la reserva se cantará un responso.

Sus sentidas hijas, doña Carmen y doña María Gascón Hernandez; hijos políticos, don Francisco Giner Hernandez, don José Balero La Alonsa y don José Cardona Serra; hermana, doña Teresa; hermanos políticos, entre ellos, doña Ana Codorniu y don Adolfo Gascón Leante; sobrinos, sobrinos políticos y primos.

Invitan a sus amigos a estos sufragios rogándoles la tengan presente en sus oraciones por lo que les anticipan la expresión de su agradecimiento.

(11) Murcia 28 de Octubre de 1931

Lo que dice el ministro de la Gobernación

La aplicación de la ley de defensa de la República compete a los gobernadores

Y hasta el momento, aún está virgen

Por telégrafo

Madrid.—El ministro de la Gobernación facilitó a la Prensa una lista de 150 empleados de la Compañía Telefónica, los cuales han reintegrado en virtud de instancias resueltas por el propio ministro. Aun faltan bastantes otras instancias, que han quedado pendientes de resolución, porque requieren un más detenido estudio. No se llegó a eliminar a nadie. Se extrañó Casares de que en «El Sol», se haya publicado una lista de sanciones, atribuyéndolas a la aplicación de la nueva ley de defensa de la República, insertando en grandes titulares, esas sanciones y esos castigos, que son ajenos a la nueva ley, pues hasta el momento no se aplicó en ningún caso. Insistió en recordar que la aplicación de esa ley compete exclusivamente a los gobernadores civiles, los que antes de aplicarla, tienen que consultarla, para que el resuelva. Hasta ahora, afirmó, esta ley está virgen. Cuando se aplique y se le el primero en facilitar la noticia.

Otra fuga sensacional y sospechosa

Pablo Rada y dos conocidos maleantes, abandonan la Cárcel de Sevilla

«El Mijitas» se ha fugado ya varias veces

(Por telégrafo)

Sevilla.—De la cárcel se fugaron el mecánico Pablo Rada y los conocidos maleantes, apodados el «Potrigo» y el «Mijitas». El «Potrigo» estaba encargado de hacer el café, ayudado del «Mijitas», y simuló llevar una taza a Rada, aprovechando el momento para abrir la cancela con una ganzúa. Después abrieron el ventanillo que dá al rastrillo, deslizándose mientras la guardia dormía. Al salir enseñaron un papel al centinela, diciéndole que habían cumplido una quincena. Se despidieron de él con la frase de «Hasta otra». Rada dejó una carta afectuosa dirigida al director del establecimiento despidiéndose. El gobernador cree que algunos elementos facilitaron la fuga, existiendo lentitud, puesto que se había anunciado que el «Mijitas» se había fugado varias veces. Una de ellas coincidió con la celebración de la visita de la causa instruida contra él. Dio un salto y ganó la cañal. Actuaron los juzgados militar y civil.

Ayuntamiento de Murcia

Aviso Oficial

En ejecución de lo acordado en Sesión celebrada el día 23 del actual, se pone en conocimiento del público que durante el término de quince días se halla expuesto al público, en la Secretaría de la Excelentísima Corporación Municipal, el expediente instruido por orden del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, relacionado con la contratación de un préstamo con el Banco de Crédito Local de España, tramitación y aplicación del mismo al objeto de que por cualquier persona individual o colectiva pueda utilizar el derecho de exigir responsabilidades, autorizado en el artículo 258 del Estatuto Municipal. Murcia 26 de octubre de 1931.—El Alcalde accidental, J. López Alemán.

Agencia General de Viajes

WAGONS-LITS

Compañía Internacional de Coches-Camas y de los Grandes Expresos Europeos

Alquiler y reserva de plazas en los Coches-Camas, Trenes de Lujo y Coches-Restaurant

BILLETES de Ferrocarril, Vapores, Autocars y Aviones

Cheques de Viajes

PRESUPUESTOS

Para toda clase de viajes, individuales o colectivos, Peregrinaciones y Congresos.

Agente de las principales Compañías de Navegación

Ramón Almela Sánchez

MURCIA

Plazuela, 39 Teléfono, 2747

Después de un discurso

Maura dice que consiguió no dar gusto a nadie

Esa era su intención

Por telégrafo de la noche Madrid.—El exministro don Miguel Maura se muestra satisfecho de los comentarios que se han hecho a su discurso. Lo pronunció con la intención de no dar gusto a nadie y lo consiguió. Solamente quisiera dar la vez de alguna a las derechas, pues cuando las izquierdas se gasten, como no será posible un cambio de régimen el poder irá a manos de los socialistas y entonces las derechas se atenderán a las consecuencias. Terminó diciendo que el momento de actuar no llegó aún.

AYER EN EL CENTRAL

Estreno de «Mi padre» con gran éxito

Con brillante éxito se puso ayer en escena, en funciones de tarde y noche, el juguete cómico de Meñiz Seca y Pérez Fernández «Mi padre». No ha guiado a los autores, otro propósito, al redactor esta obra, que divirtió al auditorio, obregando, quizá demasiado, el papel de algunos personajes del juguete, pues el argumento es harto conocido, y hay situaciones que se ven llegar con demasiada antelación. El público pasó una velada agradableísima y aplaudió mucho a los felices intérpretes de la obra. Aurelia Diaz, confirmó sus aptitudes de excelente artista, en la interpretación del papel de Sara. Andrés Novo triunfó plenamente en el papel de Don Raimundo. José Hompanera se distinguió mucho en el de Quirós, y Carmen Echevarría se hizo aplaudir en Doña Agueda. Las demás partes contribuyeron a la buena interpretación que tuvo la obra.

La Patrona de los músicos

En Junta celebrada por la Asociación Cecilliana se acordó celebrar la fiesta de su Patrona, cuya imagen es obra del gran escultor don Roque Lopez, en el antiguo convento de Religiosas MM Agustinas, donde tiene la sagrada imagen capilla propia. En la función principal será orador el M. I. Sr. D. Julio Lopez Maymón, Dean de esta Santa Iglesia Catedral. Asistirá una nutrida orquesta y voces.

Chocan dos automóviles y sufren grandes destrozos

En el kilómetro 437 de la carretera de Madrid, chocaron dos automóviles turismo, de la matrícula de Murcia. Los ocupantes de los coches resultaron con ligeras lesiones y los coches sufrieron daños de considerable.

Mancomunidad Hidrográfica del Segura

REGIMEN DE EMBALSES D. A 26

Pantano de Talave
Volumen total embalsado, metros cúbicos, 000.000.
Desagüe, metros cúbicos, 188.784

Pantano Quipar
Volumen total embalsado, metros cúbicos, 8.045.82
Desagüe, metros cúbicos, 000.000.

Pantano de Puzos
Volumen total embalsado, metros cúbicos, 752.889.
Desagüe, metros cúbicos, 82.659.

Murcia 27 de Octubre de 1931.

DEPORTIVAS

El Imperial, el Cartagena, el Elche y el Hércules toman parte en la Tercera Liga

En la última sesión del Comité Nacional se trató del calendario de la Tercera Liga, organizándose en cuatro grupos. En el cuarto grupo figuran los clubs Nacional de Madrid, Córdoba, Malagueño y Recreativo de Huelva en subgrupo; y el Cartagena, el Imperial, el Lorca, el Hércules de Alicante y el Elche, en otro subgrupo, con la facultad de ampliarlo con el Alicante, siempre que estén conformes los clubs citados. Como el Lorca no existe queda fuera por tanto del subgrupo.

El Hércules pide árbitro de otra región

El Hércules de Alicante puso ayer telegramas, mostrando su deseo de que para el partido que el domingo juega con el Murcia se solicite del Comité Central de Arbitros, un colegiado de otra región, con arreglo a los nombres que figuren en las listas confeccionadas a principios de temporada.

En el primer lugar de esa lista figura Melcón, al que sigue Lerra faga.

La Federación se puso al habla con el Hércules, indicándole la forma en que debe hacer la petición, a la que hoy se dará traslado reglamentario.

LISCANO

Toros en Méjico

Por telégrafo de la noche Madrid.—En la Plaza del Toreo, en Méjico se celebró el domingo la anunciada corrida. Los toros de Piedras Negras resultaron mansos. Ebarito García quedó bien. Amorós realizó dos faenas de gran valor y dominio entre las ovaciones del público. Matando estuvo superior. Se le obligó a dar dos vueltas al ruedo. Balderrás estuvo muy valiente y escuchó muchas palmas.

NOTAS DE LA ALCALDIA

Asuntos de trámite

El señor López Alemán fué visitado ayer mañana por los periodistas. Les manifestó que nada podía comunicarle, pues se hallaba preparando asuntos para la próxima sesión del Municipio. Hoy seguramente regresará de Madrid el señor Bautista y se encargará de nuevo de la Alcaldía.

Doctor Cano

Especialista en enfermedades de los riñones y vías urinarias. Sagasta, 7, Murcia.—De 11 a 1.

RELACION DE AUTOMÓVILES MATRICULADOS EN MURCIA EN EL MES DE SEPTIEMBRE

ULTIMO	
FORD	13
Chevrolet	10
G. M. C.	2
Reo	1
Hispano	1
Dodge	1
Total	28

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrerada San Jerónimo, 43.—Madrid

Presidente del Consejo de administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorea, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Albuera, Málaga y Valencia, Totana y Yecla

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de crédito; Transacciones; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Four Stranger los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los partners de la Banque de la Société Generale de Belgique, son sucursales en Bélgica.

Las responsabilidades

Sobre los sucesos de Vera presta declaración un comandante de Carabineros

Por telégrafo de la noche Madrid.—Ante la comisión del golpe de Estado, prestó declaración el comandante de Carabineros, Cae to refiriéndose a los sucesos de Vera. También comparecieron los generales Alzupara y Bermúdez de Castro. Terminado ya el pliego de cargo, se pasará inmediatamente a los defensores para que los contesten inmediatamente. La Cámara conocerá de este asunto en la primera quincena del mes de Noviembre.

Todos los Santos

Se aproximan las fiestas soveras de Todos los Santos, en que cada familia rinde el homenaje de sus devociones íntimas a sus deudos fallecidos. Los Cementerios en el solemne día de Todos los Santos aparecen cubiertos de flor e invadidos de irrefrindible luz, como ciéndonos piedad y nos tienen la honda emoción de tiernos y cálidos recuerdos. Faltan todavía algunos días para la celebración de este homenaje a los que pasaron a otra vida, y ya familias que tienen que cumplir la piadosa ofrenda, preparan todo lo necesario y visitan los Campo-Santos para arreglar las tumbas y embellecerlas con multitud de flores y de bombas de luces. Y en estos días vamos como el «Bazar Murciano» y el «Fin de Siglo» están invadidos de ese público amante de los recuerdos, que acuden para adquirir aquellos artículos que son indispensables para las piadosas luces sobre las tumbas de nuestros deudos desaparecidos. Ricardo Bázquez, como todos los años, ha preparado lo más moderno práctico y económico para la próxima solemnidad del día de Todos los Santos.

De la Diputación

El regreso del Presidente

El Presidente de la Diputación regresará esta mañana de Madrid. Con motivo de su ausencia, no hubo despacho en dicho centro. El motivo del viaje del señor Pascual Murcia es resolver la cuestión del personal técnico de la Diputación, para los efectos de caminos vecinales.

SUCESOS

Hurto de borregos

Ante la guardia civil de Alhambra ha denunciado Andrés Serrado García que da una porcheda de su propiedad le habían sustraído veinte reses lanar, suponiendo por las huellas que notó junto a la porcheda, que el autor o autores del hurto se llevaron las reses en una camioneta. Las pesquisas realizadas por la guardia civil para rescatar las reses y detener a los autores del hurto no han dado hasta ahora resultado.

Espectáculos

CENTRAL CINEMA

Compañía de comedias de María Echevarría.

A las diez y cuarto noche: «Papá Gutiérrez».

CIRCO

Cine.—A las siete menos cuarto tarde y diez y cuarto noche. La producción sonora «Náufragos del amor».

POPULAR

Cine permanente.—Desde las seis de la tarde. «Seras gloriosas» y «Un paletó en Nueva York».

